14/11/2024

Communiqué de presse AG et conseil d'administration : En route vers L'événement 25 – Les chemins du vivant



Le Conseil d'Administration de « M28 - Terres de culture » s'est réuni ce jour à Sète, répondant à l'invitation de François Commeinhes, Maire de Sète et Président de Sète Agglopôle Méditerranée. Une nouvelle phase d'expérimentation s'ouvre sur l'ensemble du territoire M28 avec la construction de L'événement 25 - Les chemins du vivant et l'organisation de rencontres publiques qui rythmeront la programmation tout au long de l'année, avant de partager une semaine de célébration à l'automne 25.

M28 - Terres de culture : Une coopération en actes

L'ensemble des collectivités partenaires étaient présentes à cette occasion. Montpellier Méditerranée Métropole, Sète Agglopôle, La Région Occitanie, La DRAC Occitanie, Agglo Hérault Méditerranée, les Communautés de Communes de la Vallée de l'Hérault et du Grand-Pic-Saint -Loup, Lunel Agglo et la Ville du Grau-du-roi étaient réunis pour acter la programmation de L'événement 25 - Les chemins du vivant.

Sophie Léron, Présidente de M28 et Nicolas Dubourg, Directeur artistique de M28, ont présenté un point d'étape sur la construction de L'événement 25 - Les chemins du vivant. Depuis le mois de juin 2024, l'association M28 a réuni de nombreux acteurs culturels du territoire pour l'élaboration du programme des Chemins du vivant, en partant de sept lieux phares du territoire, s'étendant de la Mosson à Montpellier aux Chais à Sète, de l'abbaye d'Aniane au Château Laurens, en passant par le Sana au Grau du Roi, la source du Lez ou encore le Canal de Lunel.

Dès les prochaines semaines, des artistes seront ainsi accueillis en résidence dans de nombreux lieux et s'engageront dans des démarches artistiques privilégiant la rencontre et la participation des habitants, la recherche et la co-écriture avec des scientifiques ou des acteurs de secteurs non-culturels, multipliant les croisements d'approches entre le patrimoine, le spectacle vivant et l'ensemble des ICC, en lien avec des spécialistes de l'inclusion, du social, de la santé ou encore de l'éducation. La démarche associe la CCI, les universités, le Rectorat et le CHU de Montpellier.

En route vers L'événement 25 - Les chemins du vivant

En s'appuyant sur la stratégie déployée par M28 Terres de culture considérant la culture comme une puissance transformatrice du territoire, les porteurs de projets s'engagent dans un projet culturel sur et avec les lieux phares du territoire, en associant à leurs démarches des acteurs culturels, artistiques et scientifiques partenaires partageant cette proximité et cette relation au territoire et en reliant les disciplines artistiques aux pratiques culturelles les plus diverses (la cuisine, les pratiques sportives ou sociales etc.).

L'événement 25 est une expérience inédite qui relie sur une vaste échelle les acteurs de la culture et des autres secteurs avec **plus de 65 artistes, chercheurs ou scientifiques impliqués**. Pendant une année, en partant d'une cartographie comportant sept points cardinaux implantés dans chacune des collectivités partenaires, des artistes en résidence mèneront des investigations artistiques, partiront à la rencontre des habitants et plus largement du vivant, pour produire des événements artistiques. Le public sera invité à relier ces points cardinaux en faisant différentes étapes sur le chemin.



- 7 jours
- 7 territoires
- 7 lieux phares
- 7 rendez-vous majeurs
- Des dizaines d'événements ponctuels reliés
- Des résidences artistiques ou de recherches associées
- Des habitantes et habitants en action
- Des partenaires sur tout le territoire « M28 Terres de culture »
- Des propositions artistiques dans les gares du territoire en partenariat avec SNCF Gares et connexions
- Un passage de relais avec la biennale Euro-Africa le week-end des 4 et 5 octobre



Sébastien Frey, Président d'Agglo Hérault Méditerranée, Sophie Léron, Présidente de M28, Michaël Delafosse, Président de Montpellier Méditerranée Métropole, François Commeinhes, Président de Sète Agglopôle Méditerranée ainsi que les représentants de La Région Occitanie, La DRAC Occitanie, les Communautés de Communes de la Vallée de l'Hérault et du Grand-Pic-Saint -Loup, Lunel Agglo, la Ville du Grau-du-roi, la CCI de L'Hérault, le CHU de Montpellier et l'Académie de Montpellier réunis ce jour à Crédit photo : Ville de Sète.



Les Rendez-vous M28 à l'Hôtel d'Aurès

Le lancement des Rendez-vous M28 « RACONTONS DEMAIN

- Prendre acte, relier et se projeter avec le vivant » a été acté. Le cycle de rencontres mensuelles s'inscrit dans le cadre de L'événement 25 - Les chemins du vivant. Ces rendez-vous visent à relier les professionnels et publics associés à la démarche M28 et à partager des réflexions autour des thématiques de M28. Un lundi par mois, deux intervenants - artistes, chercheurs ou porteurs de projets - sont invités à dialoguer autour de problématiques thématisées à l'Hôtel d'Aurès à Montpellier, cœur battant de M28.



Le lancement aura lieu le lundi 2 décembre 2024, à 18h à l'Hôtel d'Aurès à Montpellier autour du thème «La fiction au service du public» avec Pascal Ferren, Philosophe et Urbaniste, nommé au Prix COAL 2024 et Marie Boissard, Designer au sein de l'agence les Sismo.

Enfin, Christian Assaf, Conseiller régional de la Région Occitanie a été désigné Vice-Président de l'association M28 - Terres de culture à la suite de l'élection de Claire Fita en tant que Députée au Parlement Européen. Claire Fita qui a occupé le poste de Vice-Présidente de M28 depuis sa création a renouvelé son soutien et son engagement pour la poursuite de la dynamique M28 et la coopération entre les territoires en faveur de la culture.